



COMMUNIQUE DE PRESSE
RENCONTRE DE LA CENI AVEC L'ECF-SADC
ET ATELIER DES MEDIAS SUR LES ELECTIONS

Antananarivo, 11 septembre 2018

A côté des représentants de 17 candidats à l'élection présidentielle du 7 novembre 2018, 23 journalistes issus de médias publics et privés des différentes régions de Madagascar ont rencontré ce jour, à l'hôtel Colbert, les responsables de la CENI (Commission Électorale Nationale Indépendante) concernant le rôle des médias dans la couverture des élections, à la fois pour les aspects réglementaires que pour les questions pratiques. Dans la collaboration entre les médias et la CENI, l'accès aux informations en temps réel reste un défi, le rôle éducatif des médias est limité en fonction de la disponibilité des ressources.

D'une manière générale, le manque et la non-appropriation des cadres juridiques pour le financement et la réalisation des propagandes électorales complique le contexte favorisant diverses pratiques politiques manipulatoires. Et la société civile qui a aussi participé à cette rencontre n'a pas été en reste avec ces onze (11) représentants de plateformes revendiquant haut et fort le droit d'antenne gratuit dans l'audiovisuel public, comme pour les candidats, pour leur permettre d'éduquer la population et d'interpeller les éventuelles dérives provoqués par des candidats ou des médias.

Justement, à la différence des élections de 2013, cette année 2018, les médias ont malheureusement de plus en plus tendance à adopter un langage partial et violent. Des organes de presse en ligne sont pointés du doigt pour diffusion de fausses nouvelles. Face aux risques réels de crise électorale, il est recommandé de distinguer les faits et les commentaires et bien argumenter les analyses. Pour contribuer à la prévention des conflits, les journalistes ont aussi besoin de s'organiser pour mieux s'autoréguler et pour négocier leurs conditions de travail auprès de leurs patrons.

La délégation de l'ECF-SADC a contribué aux échanges. Pour M. Ulrich Freyer, Commissaire électoral de la Namibie, « *le développement de relations constructives et continues entre la*

CENI et les médias tout le long des huit phases du cycle électoral serait bénéfique pour tous : les deux parties se mettraient d'accord pour un Code de conduite des médias, et la CENI délivrerait en avance aux médias un calendrier détaillé de ses interventions dans le processus électoral » . D'après M. Sangwani Mwalifurwa, Directeur du département Média et Relations publiques de la Commission électorale du Malawi, « les médias, surtout ceux à couverture étendue, peuvent construire ou détruire une nation, du fait de l'attitude adoptée ou du langage utilisé. Quand le texte est muet, c'est l'éthique qui gouverne la décision du journaliste »

A propos des organisateurs

**La Commission électorale nationale indépendante (CENI) - contact – 0344960257/
0344960258**

Le Forum des commissions électorales des pays de la SADC (ECF-SADC) est une organisation indépendante dans laquelle chaque pays de la région de la SADC est représenté par son organe de gestion des élections. Créé en 1998, il a joué un rôle important en veillant à ce que la gestion des élections dans les pays de la SADC soit améliorée et en renforçant la capacité des organes de gestion des élections à remplir leurs rôles. La Commission électorale du Zimbabwe (ZEC) est l'actuelle présidente de l'ECF-SADC, tandis que la Commission électorale de Namibie (ECN) préside actuellement le Comité exécutif. Son secrétariat est basé à Gaborone, au Botswana. -

www.ecfsadc.org

La Friedrich-Ebert-Stiftung (FES): contact – Mme Hanta Andrianasy hanta@fes-madagascar.org ; 03405 34431



COMMUNIQUE DE PRESSE
RENCONTRE DE LA CENI AVEC L'ECF-SADC
ET ATELIER DES MEDIAS SUR LES ELECTIONS

Antananarivo, 10 septembre 2018

La rencontre entre la CENI (Commission Électorale Nationale Indépendante) et l'ECF-SADC (Forum des Commissions Électorales de la SADC) qui s'est tenue, le 10 septembre 2018, à l'hôtel Colbert, Antananarivo, s'est focalisée sur la préparation de l'élection présidentielle anticipée du 7 Novembre 2018.

Des informations sur des aspects juridiques, administratifs, logistiques et organisationnels des élections à Madagascar ont été partagées et des expériences sur les meilleures pratiques dans les pays d'Afrique ont été échangées, entre autres, le rôle des commissions électorales par rapport aux conflits éventuels, la nécessité d'un code de conduite pour les observateurs électoraux.

La journée de ce 11 septembre 2018 est consacrée à la mission d'information des médias, en interaction avec la CENI, dans une logique participative et constructive. La Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) appuiera aussi cette autre opportunité d'échanges avec l'ECF-SADC.

La délégation de l'ECF-SADC est composée de cinq (05) Commissaires électoraux (Namibie, Zanzibar, Lesotho), de deux (02) représentants du Secrétariat de l'ECF SADC, et d'un (01) responsable média de la Commission électorale de la Namibie.

A propos des organisateurs

**La Commission électorale nationale indépendante (CENI) - contact – 0344960257/
0344960258**

Le Forum des commissions électorales des pays de la SADC (ECF-SADC) est une organisation indépendante dans laquelle chaque pays de la région de la SADC est représenté par son organe de gestion des élections. Créé en 1998, il a joué un rôle important en veillant à

ce que la gestion des élections dans les pays de la SADC soit améliorée et en renforçant la capacité des organes de gestion des élections à remplir leurs rôles. La Commission électorale du Zimbabwe (ZEC) est l'actuelle présidente de l'ECF-SADC, tandis que la Commission électorale de Namibie (ECN) préside actuellement le Comité exécutif. Son secrétariat est basé à Gaborone, au Botswana. -

www.ecfsadc.org

La Friedrich-Ebert-Stiftung (FES): contact - Mme Hanta Andrianasy hanta@fes-madagascar.org ; 03405 34431